



Mi Universidad

Ensayo

Diego Adarcilio Cruz Reyes

Primer Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán De Domínguez Chiapas 15 De Marzo Del 2024

En este ensayo les hablare de la continuacion que ya avaiamos visto en antropologia en primer semestre y ahora vamos a ver sus origenes desde otro punto como en lo que es a como su historia dado a que hablaremos de las diiferentes cuestiones de la antropología y como a lo largo del tiempo a permitido la contruccion de una identidad, asi mismo tambien de poder crear conciencia en la actualidad de como nustras practicas traduicionales aun son practicadas asi mismo tambien, la antropologia a crecido desde tiempos antiguos un ejemplo claro es el micetoma que este describe a partir de las lesiones observadas en colección esqueletica de Tlaloc. Todo esto que genera la antropología no solo es algo que ser pueda describar con unas cuentas palabras, sino que la reacción que esta lleva al moemto de presenciar ciertas enfermedades en la epoca prehispana, modo de conceptualarlas y como relacionarlas con el poder sobrenatural para asi ponerlas en practicas mèdicas. Asi mismo vemos como la relación entre deidades y sintomoas, han podido relacionarse dado a la preserverancia y como las explica a traves de figurillas prehispaniscas, un ejemplo seria Tlaloc que este se relacionado con la ascitis.

Nace la antropología médica como bien sabemos en la antropología pues si bien se quiere dar un enfoque cultural dado a que sus conceptos y sus practicas a la interpretación pueden ser valorados como algun patron en la madicina y al igual que como toda rama que se desea estudiar la antropologia no tienen ecepciones de que tiene diferentes fundadores como por ejemplo Eduardo Tylor y claro Manuel Gamio (antropólogo y arqueolo reconocido aca en en México). Personajes que sin ninguna duda implemetantaron las bases de lo que es ahora la antropología implementado en la rama de la medicina. Y asi como taambién la antropología también nace lo que es la etnología que esta se basa en las manifestaciones de sus culturas a traves del tiempo, personajes que influreyon en esto fueron Bernadino de Sahagùn: con su tratado en la moral y tecnologia de la gente mexicana, andres de olmos con la gramatica de Nahuatl y Alonso de molina con su vocabulario de la lengua. Tambien nos basamos en como utilizamos los metodos propios de la antropología en su indagación dado a que esto se bbasa en las creencias de usos y construmbres a traves del hombre en su filosofia y como la lucha de clases tambien a qui en este punto fundamental con el mundo, ejmplo en Europa y México. Otros puntos tsambien a redactar es la Acuña de concepto de Antropologia dado a como la reflexion del hombre sobre el accidente y la enfermedad asi como tambien los rasgos culturales en cuestiones de conceptos etiologicos primitos son 5 que son la hechiceria, quebrantamiento de un tabú, intrusión de un objeto-malefio, intrusión de un espíritu y la pérdida del alma.

El concepto mágico religiosa en la Medicina se basa en una genesis de la Medicina en la America Prehispanicas que reflejada bajo su cosmovisión magico-reliosa que esto nos hablara que cada persona tendra una opinión propia visión del mundo, aquí vemos diferentes temas que nos redactara como algunas culturas veian el mundo a base de su consmovisión, la cultura andina que esta mas que nada se basa en como se integra la naturaleza en una teadra de fuego-agua-tierra-aire en el cual se integra su pensamiento, algo que tambien en su expreción era como la teología era proteítas y politeísta asumia en gran parte la espiritualidad del medio ambiente. Aquí tenemos que tener en cuenta que veremos diferenetes textos en los cuales todos tienen su propia cosmovisión; los aztecas de cierta manera distribuye su mundo en en un eje de polos opuestos. Distribuyendo sus tres mundos terrenales; uno es el mundo celestial, el mundo terrenal y por ultimo el inframundo esto por el hecho se ser una representacion del ser humana. Asi mismo tenemos como los incas y nuestros antecesores tenían un pemsamiento un tanto egocentrista: dado a que ellos pensaban que la tierra era el centro del universo y el soy una maxima divinidad, asi mismo se pueden observar las culturas mesoamericas situaròn su origen divino en el encuentro del maiz con la serpiente. En enfoque queremos terminar en parcial y que mas que nada con la importancia que es que la formación de nosotros como médicos tengan como bases reaccionar ante procesos profecionales, dando así poder la sencibilidad social que hay en la actualidad, por lo sugerido es de suma importancia que nosotros como médicos nos identifiquemos con los contenidos que distribuyan a la formacion humanistica y científica.

Ademas esa complejidad del sere humano en la que requiere de un conjunto de orientaciones que son tanto didacticas-metodológicas-interdisciplinarias ademasde tener un pensamiento un tanto integrador; un personsonaje importante quien era Fiallo decia que la interdisciplina, deja establecer entre sistemas de conocimientos ciertos vinculos que se pueden crear a base , de la forma de pensar, cualidades, valores y puntos de vista en los que se diferencian de toda persona. En la lectura se resalta una gran formación, los estudiantes se motivan, se apropian del contenido a través de procesos lógicos del pensamiento; se enriquece el contenido con la práctica médica comunitaria en los diversos contextos socioculturales y se desarrollan los modos de actuación del médico, cualidades de la personalidad, actitudes, conductas, así como los valores. Esto nos motiva a hacer que nosotros como personas veamos mas allá de lo simplemente profesional dado a que no solamente tenemos que el paciente se va a referir por algun dolor si no que tambien puede ser por alguna situación mental o

emocional, dando paso a lo que ya sabes que a base de como sean nuestras conductas, valores y actitudes este se podrá dar una atención más digna al paciente.

Bibliografía

- 1.- Origen de la antropología medica Espinosa Lagaña, F.E.L. (2009). Historia, Medicina y antropología. Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, 233-235. <https://www.mediagraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>
- 2.- Nace la antropología Gonzalo Beltrán, E. G. B. Nace la antropología. Recuperado el 26 de febrero del 2024.
- 3.-Concepto mágico- religioso de la medicina en la América Prehispánica. Velarde, O. F. V. (2012). Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica. Scielo. <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>
- 4.- Importancia de la antropología en la carrera de medicina. Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 10 de marzo de 2024, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.